

Membre du panel, Panel du patrimoine mondial de l'UICN / Panel Member, IUCN World Heritage Panel

Date de clôture : 15 septembre 2021

** English version below**

Le contexte :

Le Panel du patrimoine mondial de l'UICN fournit des conseils techniques et scientifiques de haute qualité sur le patrimoine mondial et constitue la position officielle de l'UICN dans ses recommandations au Comité du patrimoine mondial de l'UNESCO. Le Panel est composé de 10 à 12 experts en conservation spécialisés dans des domaines pertinents pour le processus du patrimoine mondial.

Le Panel du patrimoine mondial de l'UICN a été créé par le Directeur général de l'UICN pour fournir des conseils techniques et scientifiques de haute qualité à l'UICN dans le cadre de son travail en tant qu'organe consultatif du Comité du patrimoine mondial et des conseils stratégiques pour le travail de l'UICN sur le patrimoine mondial dans l'ensemble du Programme de l'UICN.

Le Panel du patrimoine mondial de l'UICN est chargé de développer l'avis officiel de l'UICN sur toutes les propositions d'inscription sur la Liste du patrimoine mondial. Le Panel peut recommander d'inscrire ou de ne pas inscrire un site, de différer une décision ou de renvoyer une proposition au pays concerné. Le Panel donne également son avis, si nécessaire, sur les rapports sur l'état de conservation, qui constituent l'essentiel du suivi réactif de la Convention du patrimoine mondial.

Les recommandations sont convenues une fois que toutes les informations ont été examinées. Le Panel procède autant que possible par consensus, mais si cela n'est pas possible, un vote est organisé. Le groupe d'experts du patrimoine mondial de l'UICN suit un code de conduite pour éviter tout conflit d'intérêt potentiel, garantissant que les conseils restent indépendants et fondés sur la science.

L'UICN recrute pour deux postes vacants au sein du Panel du patrimoine mondial. Le mandat de chacun de ces postes est limité à quatre ans et renouvelable une fois pour quatre autres années.

Description du poste

En tant que Membre du panel, le titulaire accomplira les tâches suivantes conjointement avec les autres membres du Panel du patrimoine mondial de l'UICN :

- Poursuivre une évaluation rigoureuse de toutes les propositions d'inscription de biens naturels et mixtes sur la Liste du patrimoine mondial, afin d'obtenir une recommandation du groupe d'experts sur la position de l'UICN par rapport à chaque nouvelle proposition d'inscription, conformément aux exigences établies dans les *Orientations* de la Convention du patrimoine mondial ;

- Fournir des commentaires, le cas échéant, à l'ICOMOS en ce qui concerne les propositions d'inscription de paysages culturels sur la liste du patrimoine mondial ;
- Fournir des conseils pour soutenir la contribution de l'UICN au cycle annuel des rapports sur l'état de conservation des sites inscrits au patrimoine mondial, et sur les questions de conservation liées aux sites du patrimoine mondial ;
- Contribuer au développement du travail de l'UICN sur le patrimoine mondial dans le cadre du Programme de l'UICN dans son ensemble ;
- Promouvoir le rôle de l'UICN par rapport au patrimoine mondial et encourager le soutien aux activités de l'UICN sur le patrimoine mondial ;
- Fournir d'autres contributions aux travaux de l'UICN, selon les besoins et les accords.

La préparation des sessions du Panel seront facilités par le Programme du patrimoine mondial de l'UICN, par l'intermédiaire du chargé exécutif du Panel.

EXIGENCES

- Diplôme universitaire supérieur, ou connaissances équivalentes, en géologie, géographie, biologie, conservation, études environnementales ou tout autre domaine lié au patrimoine mondial naturel. Un profil interdisciplinaire serait un atout.
- Expérience avérée et connaissances solides dans le domaine de la conservation, de la biodiversité, de la politique environnementale internationale et/ou du développement durable. Des publications universitaires pertinentes constitueraient un atout.
- Bonne connaissance de la Convention du patrimoine mondial, de ses Orientations ainsi que des publications pertinentes de l'UICN.
- Des compétences analytiques exceptionnelles et la capacité d'examiner et d'évaluer en détail des documents très complexes ; la capacité de présenter des contenus complexes de manière concise et précise ; de solides compétences en matière de raisonnement et d'argumentation ainsi qu'une attention méticuleuse aux détails sont requises.
- Engagement fort, flexibilité, temps et capacité à examiner et évaluer de grands volumes de dossiers de candidature, d'études documentaires, de rapports de mission, de littérature scientifique et de matériel cartographique dans des délais serrés.
- Disponibilité pour assister aux réunions annuelles du Panel du patrimoine mondial (une semaine en personne en décembre et une journée en ligne en mars).
- Expérience du travail avec des équipes diverses et multiculturelles.
- Capacité à se rendre en Suisse en décembre de chaque année.
- Excellente compréhension de la lecture en français pour examiner des documents complexes et volumineux rédigés en français ; la maîtrise du français à l'oral serait un atout.
- Une bonne maîtrise de l'anglais écrit et parlé est requise, toute autre compétence linguistique serait un atout, y compris les langues autochtones.

Voire aussi les termes de référence du Panel :

https://www.iucn.org/sites/dev/files/content/documents/tor_for_iucn_world_heritage_panel_revised_november_2015_final.pdf

REMUNERATION

Le rôle en tant que Membre du Panel du patrimoine mondial de l'UICN est en grande partie un engagement volontaire et honorifique. L'UICN rembourse les frais de voyage et

de séjour pour les réunions annuelles du Groupe d'experts du patrimoine mondial à Gland, en Suisse. Les membres du panel peuvent également recevoir des honoraires annuels allant jusqu'à 2 000 CHF.

APPLICATIONS

Le Programme du patrimoine mondial de l'UICN s'est engagé à renforcer la diversité de sa base d'experts, notamment en améliorant l'équilibre régional. Par conséquent, sur la base de la composition actuelle du Panel, les candidatures d'Amérique latine, d'Asie et des États arabes sont fortement encouragées. L'UICN encourage également vivement les candidatures de jeunes experts ainsi que celles des communautés locales et autochtones.

Les candidats sont invités à postuler par email en envoyant leur CV et lettre de motivation à Mr. Clemens KÜPPER : Clemens.Kupper@iucn.org.

Veuillez noter que les candidatures doivent être envoyées avant minuit le jour de la clôture comme indique sur le site. (Minuit, heure de Suisse, GMT+1 / GMT+2 during Daylight Saving Time, DST).

Background:

The IUCN World Heritage Panel provides high-quality technical and scientific advice on World Heritage, and forms the official position of IUCN in its recommendations to the UNESCO World Heritage Committee. The Panel is composed of 10 to 12 conservation experts who are specialised in fields relevant to the World Heritage process.

The IUCN World Heritage Panel is established by the Director General of IUCN to provide high quality technical and scientific advice to IUCN on its work as an Advisory Body to the World Heritage Committee and strategic advice to IUCN's work on World Heritage throughout the IUCN Programme.

The IUCN World Heritage Panel is responsible for producing the official advice of IUCN on all nominations to the World Heritage List. The Panel can recommend inscribing or not inscribing a site, deferring a decision, or referring a nomination back to the country. The Panel also provides advice when necessary on State of Conservation reports, which constitute the core of the World Heritage Convention's reactive monitoring.

Recommendations are agreed on once all the information has been reviewed. The Panel proceeds whenever possible through consensus, although if this cannot be reached a vote is taken. IUCN's World Heritage Panel follows a code of conduct to avoid potential conflict of interest, ensuring advice remains independent and science-based.

IUCN is recruiting for two vacant positions on the World Heritage Panel. The term of each of these position is limited to four years and renewable once for another four years.

Description of the position

As a panellist, the incumbent will perform the following tasks jointly with the other members of the IUCN World Heritage Panel:

- Conduct a rigorous evaluation of all nominations of natural and mixed properties to the World Heritage List, leading to a panel recommendation on the IUCN position in relation to each new nomination, in line with the requirements established in the *Operational Guidelines* of the World Heritage Convention;

- Provide comments where relevant to ICOMOS in relation to nominations of cultural landscapes to the World Heritage List;
- Provide advice in support of IUCN's contribution to the annual cycle of State of Conservation Reports on inscribed World Heritage Sites, and on conservation issues related to World Heritage Sites;
- Provide input to the development of IUCN's work on World Heritage within the IUCN Programme as a whole;
- Promote IUCN's role in relation to World Heritage and encourage support for IUCN activities on World Heritage;
- Provide other input to IUCN's work as required and agreed.

The Panel's preparations and its meetings will be facilitated by the World Heritage Programme, through the Panel's Executive Officer.

REQUIREMENTS

- Advanced University Degree, or equivalent knowledge, in geology, geography, biology, conservation, environmental studies or related field relevant to natural World Heritage. An interdisciplinary profile would be an asset.
- Proven experience and solid knowledge in the field of conservation, biodiversity, international environmental policy and/or sustainable development. Relevant academic publications would be an asset.
- Sound knowledge of the World Heritage Convention, its Operational Guidelines as well as relevant IUCN publications.
- Outstanding analytical skills and ability to review and assess in detail highly complex material; ability to present complex contents concisely and accurately; strong reasoning and argumentation skills as well as meticulous attention to detail are required.
- Strong commitment, flexibility, time and capacity to review and assess large volumes of nomination dossiers, desk reviews, mission reports, scientific literature and cartographic material under tight deadlines.
- Availability to attend the annual World Heritage Panel meetings (one week in person in December and one day online in March).
- Experience in working with diverse and multi-cultural teams.
- Ability to travel to Switzerland in December each year.
- Excellent reading comprehension in French to review complex and voluminous material written in French; spoken fluency in French would be an asset.
- Fair written and spoken fluency in English is required, any further language skills would be an asset, including indigenous languages.

See also the terms of reference of the Panel:

https://www.iucn.org/sites/dev/files/content/documents/tor_for_iucn_world_heritage_panel_revised_november_2015_final.pdf

REMUNERATION

Serving on the IUCN World Heritage Panel is largely a voluntary and honorary commitment. IUCN reimburses travel and daily subsistence costs for the annual World Heritage Panel meetings in Gland, Switzerland. Panellists also may receive an annual honorarium of up to CHF 2,000.

APPLICATIONS

The IUCN World Heritage Programme is committed to further enhancing the diversity of its expert base, including an improved regional balance. Therefore, based on the current membership of the Panel, applications from Latin America, Asia and the Arab States are strongly encouraged. IUCN also strongly encourages applications from young experts as well as from local and indigenous communities.

Applicants are requested to send their application to Mr. Clemens KÜPPER at Clemens.Kupper@iucn.org.

Applications will not be accepted after the closing date. The vacancy closes at midnight, Swiss time (GMT+1 / GMT+2 during Daylight Saving Time, DST). Please note that only selected applicants will be personally contacted for interviews.

Other job opportunities are published in the IUCN website: <http://www.iucn.org/involved/jobs/>

About IUCN

IUCN is a membership Union uniquely composed of both government and civil society organisations. It provides public, private and non-governmental organisations with the knowledge and tools that enable human progress, economic development and nature conservation to take place together.

Created in 1948, IUCN is now the world's largest and most diverse environmental network, harnessing the knowledge, resources and reach of more than 1,300 Member organisations and some 10,000 experts. It is a leading provider of conservation data, assessments and analysis. Its broad membership enables IUCN to fill the role of incubator and trusted repository of best practices, tools and international standards.

IUCN provides a neutral space in which diverse stakeholders including governments, NGOs, scientists, businesses, local communities, indigenous peoples organisations and others can work together to forge and implement solutions to environmental challenges and achieve sustainable development.

Working with many partners and supporters, IUCN implements a large and diverse portfolio of conservation projects worldwide. Combining the latest science with the traditional knowledge of local communities, these projects work to reverse habitat loss, restore ecosystems and improve people's well-being.